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第２回 大牟田市まちなか活性化協議会 摘録

□ 日 時 令和５年７月１２日（水） １５：３０～１７：００

□ 場 所 大牟田市役所 北別館４階第１会議室

□ 参 加 者 委 員：１５名（うち代理出席１名、欠席３名）

事 務 局：３名（大牟田市産業振興課商業・サービス業支援担当）

□ 会議概要

１．開 会 ～進行：事務局

２．挨 拶 ～挨拶：正木会長

３．委員紹介 ～事務局

４．報 告 ～進行：議長（正木会長）

（１）まちなか活性化プログラム掲載事業の令和４年度実施状況

資料１「まちなか活性化プログラム掲載事業の令和４年度実施状況」、別紙２「まちな

か活性化プログラム」、別紙３「令和４年度の主な事業①」、別紙４「令和４年度の主

な事業②」に基づき報告

～資料説明：事務局

【質疑応答】

（正木議長）資料１通番２「大牟田駅を起点とした賑わい創出事業」について、路面

電車２０４号を活用し、マルシェ開催とあるが、どのくらいの頻度で、何

回ほど開催したのか。

（事 務 局）令和４年度は６回開催しており、概ね隔月開催をしている。コロナ禍以前

は、毎月２回程度開催していたが、コロナの影響もあり、現在は開催頻度

を減らしている状況。今後は再び戻していくことも検討中。

（２）成果指標および参考指標の状況について

資料２「成果指標および参考指標の状況について」に基づき報告

～資料説明：事務局

【質疑応答】

無し

５．議 事 ～進行：議長（正木会長）

（１）まちなか活性化プログラムの更新内容

資料３「まちなか活性化プログラムの更新内容」に基づき説明

～資料説明：事務局
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【質疑応答】

（委 員）2-4「タウンマネージャー設置事業」について、令和４年度までとなって

いるが、今後また設置するということは考えられるか。

（事 務 局）タウンマネージャーは、中心市街地活性化基本計画に基づき設置。計画期

間終了に伴い、令和４年度で事業終了となっている。これまでのタウンマ

ネージャーの役割については、様々な団体において引き継いでいくことと

しており、イベント開催については実施団体と市・商工会議所で協議を行

いながら進めていく。今後の配置については、状況を見ながらの部分もあ

るが、人材や財源なども課題もあり未定。

～ 異議なく承認 ～

（２）令和５年度の主な事業について

資料４「令和５年度の主な事業について」に基づき説明

～資料説明：事務局

【質疑応答】

（委 員）令和５年度の主な事業に関わることではないが、大牟田市の抱える人口減

少・高齢化という問題について、人口構成の主となる高齢層へ向けた事業

より若年世代向けの事業が主な事業として取り上げられており、大牟田市

のまちづくりのアプローチが偏りを感じるように思うが、どうか。

（委 員）現在の大牟田市では、人口約 10 万 7,000 人、高齢化率約 37％超となって

いる。社会動態で見ると、最近では転出超過となっているが、少し前まで

は企業誘致や教育環境の充実等の要因もあり、転入と転出は同数程度であ

った。高齢者向けのまちづくりの視点と言えば、高齢者の移動手段ではな

いか。バス路線の減便や、中心市街地外にお住まいの高齢者の買い物支援

等に課題があると認識している。現在、都市整備部で公共交通の在り方や

補助制度について検討を行っている。本市は他の自治体に比べると、医療

機関や介護施設が充実しているとともに、コンパクトシティが進んでいる。

大牟田のまちづくりを進めていく中で、若者の力を借りると同時に、介護・

福祉の分野での取り組みを、今後も推進していくことが必要と考えている。

（委 員）「若者発！つながるまちなかづくり事業」のまちなか居住について。

有明高専では市外からの生徒も多くおり、生徒の約３割が寮を利用してい

る。高校生の年代は寮を利用して、大学生くらいの年代になると、まちなか

に出て、社会に触れてもらえればと思う。実態としては、学生目線では、ま

ちなかに、というより、通学面での便利さが重要になっているところがある。

今後、シェアハウスがまちなかに出来てくるようであれば、経済的な優位性

等もあり、ニーズがあるのではと思う。また、他都市の事例でまちなかに居

住し、地域活動に貢献すれば、補助を得られるということも聞いたことがあ

る。そのような地域との繋がりを得られるような仕組みづくりを整えてもら

えればと思う。
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（委 員）様々な事業を実施しているが、周知が行き届いていないような気がしてい

る。例えば、イベント開催時の、駐車場情報が分かりにくいなど。

また、シェアハウスについては、帝京大学生も医療系の大学と言うことも

あり、国家試験対策等で出来るだけ移動時間を減らし、勉強する時間に充て

たいという学生から一定ニーズがあると思われる。そういった学生向けの短

期間入居のシェアハウスというのもいいのではと思う。

（委 員）100 円玉笑店街の駐車場については、ゆめタウン大牟田のご協力も得て、

周知・確保している。成果も上がってきており、今後も大牟田のまちづく

りに寄与したいと思っている。

～ 異議なく承認 ～

５．その他

６．閉 会 ～事務局

事務局より、次回の協議会開催は令和６年７月を予定している旨を連絡。


